

Zeitschrift: Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Band: 25 (1968)

Heft: 12

Rubrik: Jeunesse en mouvement

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Jeunesse en mouvement

Nombre de jeunes sont en effervescence: Manifestations contre l'ordre établi par l'Etat, contre l'enseignement, les modes de formation professionnelle et enfin contre les conventions traditionnelles.

Les sources de ce mécontentement sont profondes et compliquées; elles sont, d'une part le souci de l'avenir, d'autre part une révolte contre toute autorité que ces jeunes estiment ne plus devoir respecter. Ils revendentiquent leur liberté et leur droit à l'autodétermination. Ces revendications sont-elles justifiées et dans quelle mesure? Jusqu'à quel point peut-on y répondre? Ce sont là des questions auxquelles nous devons réfléchir en toute conscience. Si pour certains ce n'est qu'un besoin d'agitation, ou parfois la défense d'un idéal politique, ces protestations sont surtout le reflet de leur insécurité dans notre monde actuel. Ces problèmes ne doivent être ni condamnés par des arguments superficiels, ni résolus par une acceptation pure et simple.

La presse et autres moyens d'information ont relaté ces manifestations parmi les faits à sensation; cela pourrait faire penser que tous les jeunes, du moins la plupart, agissent de même. C'est pourquoi nous tenons à vous parler de certains jeunes gens de notre pays dont les actes ne paraissent pas en gros titres dans les journaux. Ils font moins de bruits que les manifestants mais ils sont tout aussi nombreux.

Que 10 000 garçons et filles se dévouent chaque année au profit de la communauté n'a rien de spectaculaire il est vrai. Leur besoin d'activité et d'indépendance se trouve satisfait par les efforts qu'ils déploient pour une bonne action dans le cadre d'un service volontaire de la jeunesse. Chacun d'eux peut de la sorte se mettre en valeur par ses propres aptitudes.

Les expériences de ce service volontaire sont de part et d'autre profitables. Le dévouement de cette jeunesse-là correspond, pourraient-on dire, à une «manifestation de bonne volonté».

Que font-ils, ces jeunes volontaires?

Par exemple, ils participent durant leurs vacances d'été aux durs travaux de protection contre les avalanches. Cela se fait au cours de deux années consécutives et donne à des jeunes gens l'occasion de connaître des coins de montagne isolés.

Chaque année s'organisent dans les Grisons des chantiers et camps de jeunesse pour l'entretien des chemins. En Valais et en Suisse centrale des jeunes gens construisent des chemins d'accès aux alpages.

Ils aident aussi les personnes âgées en faisant les grands nettoyages, y compris parfois reblicher la cuisine. Également pour personnes âgées ou infirmes, 1000 de ces volontaires entreprennent «l'opération fenêtres» qui consiste à placer les contre-fenêtres pour l'hiver et à les enlever et les ranger au printemps.

Des centaines de filles et garçons offrent bénévolement leurs services pendant un certain temps dans des hommes ou des hôpitaux ou encore en s'inscrivant aux «stages d'entraide»; ils vont alors, pendant leurs vacances, faire un stage dans une famille nécessiteuse de paysans montagnards, aidant au ménage ou aux travaux des champs.



*Pro Juventute
1968*

Des familles saines et enfants sains, tel est le but de Pro Juventute. L'encouragement de l'éducation sanitaire dans les écoles et les homes d'enfants, l'encouragement de l'éducation des parents, l'aide aux enfants asthmatiques, des projets de places de jeux et d'aménagements de loisirs pour enfants et adultes constituent des tâches que nous prenons tout particulièrement à cœur.

Aidez-nous à les réaliser en achetant des timbres et des cartes de vœux Pro Juventute!

Les expériences que font ces jeunes volontaires contribuent à leur maturité par le fait d'être en contact avec d'autres milieux, souvent de conditions économiques très modestes; ils acquièrent par là même plus d'indulgence et de compréhension à l'égard des moins favorisés. Pro Juventute a mis sur pied il y a quatre ans «l'Action 7» dans le but de recruter des inscriptions au service volontaire de la jeunesse et d'en coordonner les activités. Le succès de ce service prouve que le dialogue est possible avec la jeunesse actuelle et que cette jeunesse sait aussi se démener pour ce que nous appelons plus haut une «démonstration de bonne volonté».